

Conclusion

Objekttyp: **Chapter**

Zeitschrift: **Mémoires de la Société Fribourgeoise des Sciences Naturelles.
Géologie et géographie = Mitteilungen der Naturforschenden
Gesellschaft in Freiburg. Geologie und Geographie**

Band (Jahr): **11 (1932-1941)**

Heft 1: **Étude monographique du Vully fribourgeois et de son Vignoble**

PDF erstellt am: **27.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

CONCLUSION

Ce n'est pas trop de deux lacs, o beau Vully, pour y mirer ta croupe arrondie toute souriante dans son éternelle jeunesse ! Terre pittoresque et charmante où les sites agrestes encadrent les plus merveilleuses cultures, où les villages sont encore tout parfumés de leur passé !

Remonter dans l'histoire du Vully, c'est constater que les races humaines qui s'y sont succédé des temps néolithiques jusqu'à nos jours y furent retenues par des conditions naturelles exceptionnelles ; c'est ne pas ignorer que la vigne, aujourd'hui encore la plus belle parure du Vully, s'accrochait déjà aux pentes du mont, à l'aurore même de cette histoire !

Cette terre de vieille civilisation agricole, isolée de tout courant de circulation, avait pu jalousement conserver jusqu'au milieu du XIX^{me} siècle, ses traditions, ses coutumes et son patois original. L'émigration, l'établissement d'étrangers, la correction des Eaux du Jura qui permit l'élaboration d'un nouveau système agricole, ont profondément modifié la vie sociale et économique du pays. Le Vullierain resté traditionnaliste, a su cependant se dégager de la routine et se plier aux exigences modernes. Grâce à son énergie créatrice et à son culte du passé, le « Marais » est devenu un magnifique jardin et le vignoble s'est conservé sur les flancs du mont.

Lorsqu'on connaît cette terre riche et originale, on en retient l'impression d'une ruche bourdonnante d'activité où chacun pour sa part contribue à la prospérité du pays ! Cette étude tend à rendre hommage à la vaillante et intelligente population vullieraine à laquelle nous vouons notre admiration et notre profonde sympathie.
